
 

 

 
油尖旺區議會第 45 /2011 號文件  

 

2008至 2011 年度油尖旺區議會 

 

反對港鐵在大量盈餘下提高車資 
要求改善服務、增設優惠 

 

背景： 

 

港鐵公司在錄得 120 億龐大盈餘下依舊公佈 6月加價 2.3%，令市民非常不滿。

我們認為港鐵公司財政穩健，擁有多個物業上蓋發展，並無加價壓力；而作為本

港最重要的交通機構，更未有負起企業社會責任，於去年獲得巨額盈利下提出於

本年六月加價，令市民生活百上加斤。 

 

我們強烈要求： 

 

1. 港鐵公司立即擱置加價計劃，並提供更多票價優惠、改善服務，包括進一步

擴大現有月票計劃、增設更多港鐵特惠站、重推十送一票價優惠、將長者假

日兩元搭港鐵優惠定為永久性優惠及增設更多轉乘優惠等； 

2. 港鐵全面提升服務質素及車站設施，包括全線安裝月台幕門、全線提供洗手

間等； 

3. 要求政府積極研究增設港鐵「事故扣分制度」，使港鐵調整票價的幅度可與其

服務表現掛鈎；並設立「公共交通收費穩定基金」，減輕公共交通工具加價對

普羅市民帶來的額外負擔。 

 

文件提呈： 

 

文件提呈 2011 年 4 月 28 日油尖旺區議會會議討論，請運輸及房屋局及港鐵

公司代表出席回應。 
 
 

提呈人： 鍾港武 楊子熙 孔昭華 關秀玲 
陳少棠 蔡少峰 葉傲冬 

 
2011 年 4月 11日 


